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Protokoll der Herbstsitzung 2022 des Gremiums der 

Deutschen Juggerliga 

 

Zeit: 19.11.2022 10:00 bis 13:10 

Ort: Online-Sitzung 

Teilnehmer*innen: Halle (Saale): Ma-Jo  Jena: Raika  Karlsruhe: -   

   Leipzig: Simba  Oerlinghausen: Xing 

Gäste*innen: Daniel (Stuttgart)  

Protokoll: Ma-Jo 

 

Tagesordnung:  

Top 0 - ÄNDERUNGEN IM GREMIUM 

- Ralph (Jena) hat seine Tätigkeit im Gremium an Lea (Jena) übergeben 

 

TOP 1 - LIGA 

a – Auswertung der Saison 2022 

- Wenig Begegnungen in Region Mitte -> Ungünstig für das System der Mitteldeutschen 

Juggerliga (MDJL) 

- Viele Turniere in Region Mitte mit 10 Spieler*innen durchgeführt  

o Es wurde ein entsprechender Antrag für die DM 2022 gestellt. Dieser wurde 

abgelehnt. 

o In der Folge wird eine Änderung der Liga-Statuten diskutiert, aber ebenfalls 

abgelehnt. Wenn die Community eine Änderung wünscht, sollen das Regelwerk 

geändert werden; das ist dieses Jahr nicht passiert 

- Deutsche Meisterschaft (DM) 2022 

o Organisation 

▪ Lief seitens des ausrichtenden Teams gut (Hauptorganisation Günther von 

Rigor Mortis) 

▪ Die Verteilung der Aufgaben in die Community hat nur schleppend 

funktioniert. Leute haben Aufgaben erst spät und auf explizite Nachfrage 

übernommen 

o Spielsystem 

▪ Was wird zugelassen muss vor Turnier geprüft werden -> Aufgabe für 

Ligakoordinatoren*innen 

▪ Spielplan vor Turnier veröffentlichen, Unmut in Community dieses Jahr 

aufgrund des Spielplans 

▪ Vor Turnierstart wurde eine Gruppenphase mit nur vier Punkten 

vorgeschlagen 
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• Die Statuten schreiben fünf Punkte vor, weshalb der Vorschlag 

abgelehnt wurde 

• Es wird eine Statutenänderung diskutiert, aber ebenfalls abgelehnt, 

da das Problem zum ersten Mal auftritt. Die Situation wird die 

kommende Saison nochmal beobachtet und auf der nächsten 

Herbstsitzung ggf. erneut diskutiert. 

o Regelfragen 

▪ Termin für Einsendung Regelfragen 3 Wochen vor der DM -> Antworten 

werden 1 Woche vor der DM vom Ligagremium herausgegeben 

▪ Entscheidung wird vorher im Ligagremium diskutiert 

o Anmeldesystem  

▪ Hat prinzipiell gut funktioniert, Teams waren motiviert, aber es wirkte als 

wären teilweise Mail Kontakte nicht aktuell 

▪ Idee für Änderung: 

1. Für DM qualifizierte Teams werden über Obleute ihrer Region informiert 

2. Teams schreiben E-Mail ans Gremium (Ligakoordination), und geben 

damit E-Mail-Adresse zur weiteren Kommunikation bekannt 

3. Teams bekommen Einladung vom Gremium (Ligakoordination) 

▪ Zusätzliche Idee: PDF zum Ausfüllen über die Obleute verteilen, dass an das 

Gremium geschickt wird 

o Zahlung Turniergebühren 

▪ Lief insgesamt gut, nur wenigen Teams musste hinterhergerannt werden 

▪ Vor dem Turnier haben alle teilnehmenden Teams 75€ Pfand gezahlt, 

welches bei kurzfristiger Abmeldung einbehalten werden sollte 

• Alle angemeldeten Teams haben auch teilgenommen 

• Welchen Anteil das Pfand dabei hatte, ist schwer abschätzbar 

▪ Raika hält Rücksprache mit Günther zwecks der Rücküberweisung des Pfand 

(siehe TOP 6) 

 

b - Ist etwas an der DM oder der Liga zu modifizieren? 

- Gerade kein Änderungsbedarf -> Weitere Beobachtung in der nächsten Saison 

- Regelfragen  

o Auslegung soll eng am Regelwerk und dann an der gespielten Praxis erfolgen 

o Keine Festlegung von "neuen" Regeln 

 

c - Obleute in den Regionen überprüfen 

- Nord-Ost (David Übel (GAG, Berlin))  

o Macht weiter 

- Nord-West (Johannes Böttger (Rethwisch))  

o Möchte abgeben, macht es aber solange es niemand anderen gibt 

o Es läuft sehr gut, seit Johannes das übernommen hat 

o Raika fragt nochmal nach (siehe TOP 6) 

- West (Marius (Schergen von Monasteria, Münster)) 

o Macht weiter 

- Süd (Tschän (Pink Pain, Darmstadt)) 
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o Macht weiter 

- Mitte (Ben (Jugglers Jugg, Halle a. S.)) 

o Möchte abgeben, macht es aber solange es niemand anderen gibt 

o Raika fragt Johannes (Zonenkinder, Jena) an, ob er es übernehmen würde 

 

d - Vorbereitung der Qualifikationen 

- Nachbereitung der Qualifikation zur DM 2022 

- Nord-Ost 

o Berlin Masters als Qualifikationsturnier hat gut funktioniert 

- Nord-West 

o Ligaqualifikation Nord-West als Qualifikationsturnier hat gut funktioniert 

- West 

o Westdeutsche Juggerliga (WDJL) hat gut funktioniert (System aus Region Mitte 

übernommen) 

- Süd 

o Startplätze werden nach Anmeldung bei Obmann nach Reihenfolge im JTR vergebn 

o Planung Umstellung des Qualifikationssystems (Aktueller Kenntnisstand: Übernahme 

Ligasystem aus den Regionen Mitte und West) 

- Mitte 

o MDJL hat aufgrund fehlender Begegnungen nicht gut funktioniert 

o Diskussion zur Anpassung des Systems wird in der Region 

 

e - Evaluation der Startplatzverteilung DM 2022 

- Startplätze für die beste und zweitbeste Region wurde nicht vergeben -> Eingliederung in den 

Pool für Startplatzvergabe nach Regionalproporz 

- Regionszuschnitt:  

o Hessen ist aktuell geteilt -> Anpassung aufgrund neuer Teams könnte notwendig sein 

-> aktuell wird beobachtet und ggf. mit den Teams gesprochen 

o Für anderen Regionen besteht aktuell kein Bedarf 

 

f - Festlegung der Startplatzverteilung in der Saison 2023 

o Startplatzverteilung gemäß Statuten, da Saison 2022 und DM 2022 stattfanden 

o Startplatzverteilung wird zusammen mit der Ausschreibung für die 

Gastgebe*innenrschaft für die DM 2023 offiziell bekannt gegeben 

 

g - Potenzielle Ausrichter für die DM 2023 

- Post für die Ausschreibung der Gastgeber*innenschaft für die DM 2023 muss erfolgen  

(Siehe TOP 6) 

- Potenzielle Bewerbung aus Jena (Zonenkinder) 

o Wunsch aus Jena: Ausrichtung in Jena zusammen mit den Teams aus Dresden, Halle 

a. S. und Leipzig 
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o Vorschlag aus Gremium: Ausrichtendes Team erstellt Aufgabenliste und wählt 

Aufgaben, die außerhalb der Stadt erfolgen können 

- Generelles Ziel bei DM als Communitiy Event ist min. 1 Person je teilnehmenden Team als 

Unterstützung für ausrichtendes Team  

- Generell sollte jede Region mal eine DM ausrichten 

 

TOP 2 - ANTRÄGE UND ANDERE ÄNDERUNGEN 

a - Wie treffen wir Entscheidungen zwischen den Sitzungen? 

- Entscheidungen zwischen Gremiumssitzungen sollen bevorzugt mit einem digitalen Treffen 

stattfinden und anschließender asynchroner Abstimmung mittels geeigneter Plattform 

erfolgen 

- Umgang mit Pattsituationen wird diskutiert 

Abstimmungi: Bei Anträgen ans Ligagremium muss sich eine Mehrheit der abgegebenen Stimmen für 

den Antrag aussprechen. Enthaltungen werden nicht gezählt. 

+ii -iii oiv 

4 0 0 
➔ ans Ligagremium muss sich eine Mehrheit der abgegebenen Stimmen für den Antrag 

aussprechen. Enthaltungen werden nicht gezählt.  

➔ Es wird ein Formulierungsvorschlag zur Anpassung der Statuten für die Frühjahrssitzung 

durch Raika und Simba erarbeiten (Siehe TOP 6). 

 

- Diskussion, ob Schiedsgerichte noch zeitgemäß sind, bzw. notwendig 

Abstimmung: Wollen wir einen Vorschlag zur Statutenänderung erarbeiten lassen, sodass das 

Kapitel "Schiedsgerichte" überarbeitet wird und alternative Regelungen zu Anträgen und 

Beschlüssen gefunden werden? 

+ - o 

3 0 1 
➔ Es wird ein Formulierungsvorschlag zur Änderung der Statuten durch Raika und Simba zur 

Frühjahrssitzung erarbeitet (Siehe TOP 6). 

 

- Diskussion über die Benennung konkreter Personen, die von den Städten in das Ligagremium 

entsandt werden 

o Aktuell bewerben sich nur Städte, die potenziell zu jeder Sitzung andere 

Vertreter*innen schicken könnten 

Abstimmung: Wollen wir einen Vorschlag zur Statutenänderung erarbeiten lassen, sodass jede 

gewählte Stadt zu Beginn bis zu zwei Vertreter*innen festlegen muss. 

+ - o 

4 0 0 
➔ Es wird ein Formulierungsvorschlag zur Änderung der Statuten durch Xing zur Frühjahrs-

sitzung erarbeitet (Siehe TOP 6). 
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TOP 3 - WAHLEN IM WINTER 

a - Gremiumswahlen und Wahl der Obleute 

- Gremiumswahl und Wahl zur Ausrichtung der DM 2023 fallen zusammen 
- Zusammenfassung der Wahlen mit Regelwahl im Januar 
- Technische Umsetzung erfolgt durch Simba (Siehe TOP 6) 
- Voraussetzung für Stimme bei der Gremiumswahl 

o Voraussetzung in den Ligastatuten unter Punkt 5.2 zu finden  
o Durch die sehr schnelle Überbuchung von Turnieren dieses Jahr konnten Teams 

eventuell nicht das Stimmrecht erlangen – obwohl sie Lust hatten und aktiv waren. -> 
Diskussion über Anpassung der Voraussetzung 

o Weitere Beobachtung in der nächsten Saison, ob es für Teams Probleme gibt sich für 
die Wahl zu qualifizieren, weil sie nicht an Turnieren teilnehmen können 

- Diskussion über Änderung der Kommunikationsmittel innerhalb des Ligagremiums wird auf 
die Sitzung im Frühjahr vertagt 

 

b - Regelabstimmungen 
- Aktuell laufen Arbeitsgruppen (AG) zur Erarbeitung der Regeländerungen, die in die 

Abstimmung gegeben werden 
- Abstimmung für Januar geplant 
- Gremiumswahl und Wahl zur Ausrichtung der DM (sofern erforderlich) sollen zusammen 

abgehalten werden 
 

TOP 5 - EVENTS AUSSERHALB DER LIGA 

- Verbandsgründung 

o Läuft -> Newsletter (https://forum.jugger.org/viewtopic.php?f=6&t=9058) 

o Satzung und einige Verbandsordnungen stehen bereits 

o Vorbereitung Informationsveranstaltungen für Vereine/Teams zum Thema Verband 

o Wie sollen die bisherigen Strukturen im Verhältnis zum Verband stehen? 

▪ Es ist initial nicht geplant bestehende Strukturen im Verband einzugliedern 

▪ Sofern die Community eine Zusammenführung wünscht, muss eine offizielle 

Community-Wahl nach üblichen Standards abgehalten werden 

▪ Über dieses Vorgehen besteht zwischen AG-Verbandsgründung und den 

jeweiligen AGs (Ligagremium, Regelhüter*innen, jugger.org) auch Einigung 

 

TOP 5 - GASTTHEMEN 

- Keine Themen von Gästen*innen 

 

 

 

 

https://forum.jugger.org/viewtopic.php?f=6&t=9058
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TOP 6 - ToDo-Liste 

Nr. Was Wer Termin 

1.  1a) Bei Teilnehmenden Teams der DM 2022 
wegen Rückzahlung melden 

Raika 20.11.2022 

2.  1c) Johannes (Jena) wegen der Arbeit als 
Obmann der Region Mitte fragen 

Raika 20.11.2022 

3.  1c) Johannes (Rethwisch) wegen der Arbeit 
als Obmann der Region Nord-West fragen 

Raika 20.11.2022 

4.  1g) Auschreibung zur Bewerbung für die 
Ausrichtung der DM 2023 im Forum posten 

Ma-Jo 24.11.2022 

5.  1g) In der Region West nach Interesse an der 
Ausrichtung der DM 2023 fragen 

Xing 31.12.2022 (Ende 
Bewerbungsfrist)  

6.  2a) Formulierungsvorschlag zur Anpassung 
der Ligastatuten zum Thema Pattsituationen 
bei Abstimmungen im Ligagremium 

Raika, Simba 31.01.2023 

7.  2a) Formulierungsvorschlag zur Anpassung 
der Ligastatuten zum Thema Schiedgerichte  

Raika, Simba 31.01.2023 

8.  2a) Formulierungsvorschlag zur Anpassung 
der Ligastatuten zum Thema Feste 
Vertreter:innen im Ligagremium 

Xing 31.01.2023 

9.  3a) Post zur Bewerbung für das Ligagremium 
und Wahlen zum Ligagremium 

Simba 30.11.2022 

10.  1g und 3a) Technische Umsetzung der 
Wahlen 

Simba Januar 2023 
(Regelabstimmung) 

11.  Aus Frühjahrssitzung) Anpassung der 
Ligastatuten zu den Themen 
geschlechtergerechte Sprache und Wahlen 
zur Ausrichtung der DM 

Simba, Madita 30.11.2022 

 

 
i Bei einer Abstimmung hat jede anwesende Stadt eine Stimme 
ii Dafür, Ja 
iii Dagegen, Nein 
iv Enthaltung 


